

Desgano parejo en los comicios del 10-D

Autor Administrator
Monday, 04 de December de 2017
Modificado el Sunday, 03 de December de 2017

El reloj despertador sigue sin despavilar a nueve millones 514.561 venezolanos y 226.285 extranjeros nacionalizados, convocados a los comicios del próximo domingo.

Ni la importancia que tiene la institución municipal en las resoluciones de las necesidades más urgentes del ciudadano, ni las campañas electorales que finalizarán el próximo martes, han prendido el entusiasmo al electorado.

La grey zuliana. Quizá sea la temperatura zuliana la que contraste un poco más con la frialdad que se palpa en el resto del país. La única entidad regional, que además de alcaldes irá en pos de un nuevo gobernador, tras la destitución del mandatario electo, Juan Pablo Guanipa, tiene disposición de cumplir con la convocatoria, según una encuesta de la Fundación Zulia Productiva.

Los porcentajes revelados indican que un 55% del electorado votará en ambos procesos. Un 35% asegura que apoyará a Manuel Rosales, mientras que un 32% lo hará por Omar Prieto.

Sin embargo, el proselitismo activo contrasta con la elección del 15 de octubre, en la que Guanipa obtuvo 51,06% de los votos emitidos, o sea, 691.547 sufragios.

El mismo sondeo de Zulia Productiva, fechado el 27 de noviembre, indica que para la Alcaldía del Municipio Maracaibo el candidato de Un Nuevo Tiempo Juan Carlos Fernández supera en un 9% al candidato del P.S.U.V. Willy Casanova.

Visto de otra manera, la abstención se proyecta en 45 por ciento en los influyentes municipios de Maracaibo y San Francisco, según Jesús Castillo Molleda, presidente de la Fundación Zulia Productiva.

Campaña corta. Si bien, los comicios municipales por tradición, no cuentan con una presencia masiva de electores, el evento perdió más atractivo, al menos para el sector de la oposición, con los resultados del 15 de octubre, donde solo triunfó en cinco de las 23 gobernaciones.

Son para este sector, una de las razones principales de la apatía y no lo corto de la campaña electoral que se abrió el pasado 23 de noviembre y cierra este siete de diciembre.

Los observadores advierten además el poco peso a la promoción por parte del Consejo Nacional Electoral (CNE), sin minimizar los riesgos que corren quienes coronen sus aspiraciones, más, si son de la oposición.

El caso más reciente que avala el argumento lo representa Luis Daniel Cabeza, del municipio Bolívar del estado Sucre, militante de Voluntad Popular, que dice de lo que apunta como una asociación de alcaldes en el exilio con sedes en Estados Unidos, España, entre otros países.

¿Y quién es ese?. Las limitaciones presupuestarias y la dependencia a comités de apoyos vecinales reducen la divulgación de los mensajes de los aspirantes independientes de signo diferente al chavismo.

Esos dos factores son debilidades para quienes incurran por primera vez en una elección de esta naturaleza.

Por el contrario, la maquinaria oficial recibe apoyos a través de los medios del Estado, según la denuncia del rector principal del Consejo Nacional Electoral (CNE), Luis Emilio Rondón. Esta desigualdad en la proyección de los mensajes desanima a electores y aspirantes y más que eso, es una recurrente que violenta la legalidad de los procesos electorales, como acotaba Rón.

La lista del desgano incorpora en primer plano las inhabilitaciones, una poderosa arma político-jurídica que ha dejado fuera de juego a destacados líderes comunitarios que aspiraban, o renovar sus cargos, o escalar posiciones.

A veces sí, a veces no. El Consejo Nacional Electoral, llamado por ley a promover los eventos comiciales queda mal parado en un solo click. Nuestra intención de averiguar cuán comprometida está la institución con el ordenamiento jurídico quedaron frustrados en busca de respuestas en www.cne.gov.ve/, su página oficial.

Si fue posible detectar en ocasiones la información sobre la habilitación de Ferias Electorales en el estado Lara, el recurso oficial para dar información sobre el proceso. Para quienes busquen información por otros medios, está el recurso del 0800-votemos , (0800- 8683667). Por ese medio podrá consultar si ha sido seleccionado para prestar servicio electoral.

Manipulación. La denuncia de la empresa Smartmatic sobre el voto electrónico en las elecciones a la Asamblea Constituyente dejó también su dosis de desconfianza y apatía en el electorado. La declaración del director ejecutivo de la compañía, Antonio Mugica de que «hubo manipulación del dato de participación», quedó entre los puntos pendientes de la Fiscal Luisa Ortega Díaz.

Ventajismos, desconfianza en las autoridades electorales , inhabilitaciones y persecuciones minan la credibilidad en el próximo proceso.

<http://www.2001.com.ve/en-la-agenda/175843/desgano-parejo-en-los-comicios-del-10-d.html>

